

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos
Dos Ediciones Diarias

Diario de Información, Político e Independiente

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

SIGLO II AÑO XL
NÚMERO 12.804
SEGUNDA EDICIÓN

Subscripción Capital, un mes... Pesetas 2'50
Fuera, trimestre... id. 7'50
Portugal... id. 15'00
República Argentina... id. 50'00
El extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

SABADO 5 DE DICIEMBRE DE 1936
DIRECCION Y ADMINISTRACION SANTA CLARA, 11
Apartado, número 13 Teléfono, 1.722

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS Cuarta plana 20 céntimos... Tercera 13... Reclamos y Gacetas... Primera plana...
Los remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos.

Siguen presentándose en nuestras filas soldados que huyen de Madrid La estación del Norte totalmente destruida y la del Mediodía muy averiada

En el frente de Guadalajara se han recogido 100 cadáveres que el enemigo dejó abandonados en el campo.—Otras noticias de actualidad

El comunicado oficial de ayer

Comunicado oficial facilitado por el Cuartel general del Ejército del Norte. Situación a las 21 horas del día 4 de diciembre de 1936:

La actividad por ambas partes ha sido menor durante el día de hoy, registrándose aquella únicamente en los frentes de Sigüenza y Alava, por parte del enemigo al que se ha rechazado y contra-atacado.

En las restantes Divisiones y frentes no ha ocurrido novedad. Nuestra aviación se ha mostrado más activa, actuando sobre la capital y derribando un aparato contrario en Torrijos, cogiéndose a los dos tripulantes, uno muerto y otro herido, ambos de nacionalidad rusa.

La situación se mantiene sin modificación aparente. **Cadáveres rojos recogidos por nuestras tropas**

El Estado Mayor, de la Sexta División orgánica, da la siguiente información:

Al hacer la descubierta nuestras avanzadas del frente de Fontillos, una patrulla recogió los cadáveres de un teniente de Carabineros y un corneta, con su armamento.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 4 de diciembre de 1936:

EJERCITO DEL NORTE

QUINTA DIVISION.—Sin novedades dignas de mención.

SEXTA DIVISION. Frente de Vizcaya.—Ataque enemigo sobre el frente de Azcoitia y Mondragón, donde fué rechazado y perseguido por nuestras fuerzas.

En el Norte de Alava, ha continuado la presión de días anteriores, saliendo el enemigo castigadísimo.

SEPTIMA DIVISION.—En los frentes de Guadarrama y Somosierra, ligero tiroteo.

En los barrios de Madrid, continúa la limpieza de algunos lugares de los mismos y la rectificación a vanguardia de las posiciones últimamente ocupadas.

OCTAVA DIVISION.—Sin novedad.

DIVISION DE SORIA.—En el frente de Guadalajara como consecuencia de la operación llevada a cabo en el día de ayer, se ha avanzado recogiendo en el campo enemigo más de cien cadáveres abandonados.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación en el día de ayer abatió en la línea del Tajo, un avión enemigo de procedencia rusa, tripulado por un ruso y un checoslovaco, muriendo uno a consecuencia del accidente y quedando el otro gravemente herido, habiendo sido ingresado en uno de nuestros hospitales.

NOTA

En los combates de estos últimos días, se delata la presencia de contingentes extranjeros en gran proporción franceses, los que diariamente desfilan formados por las calles de Perpignán, pasando después la frontera por Cataluña.

Salamanca, 4 de diciembre de 1936.

Despacho del Jefe de la Oficina de Prensa del Cuartel General

En la mañana de hoy, continuó calma relativa todo el frente. Esta mañana se celebró con gran solemnidad fiesta de Santa Bárbara en la iglesia de Carabanchel, de cuyo acto daré más detalles en el próximo despacho.

Nota saliente del día es el chorreo continuo deserciones frente rojo, singularmente soldados pasan nuevas líneas. Anoche hicieron una brigada, dos sargentos y diez hombres pertenecientes al Regimiento de Ferrocarriles, antes guarnición Leganés. Por Pozuelo pasaron se tres milicianos como avanzadilla. Esta madrugada pasáronse por Carabanchel cinco soldados caballería.

Hemos hablado largamente con uno de los sargentos de Ingenieros antes referidos; llámase Hipólito Contreras, natural de Burgos. Describe lo que ha visto sin exageración hablando solo lo que sabe. Dice que moral frente rojo está decaída.

Estación del Norte totalmente destruida; la estación del Mediodía muy averiada, así como las casas del Pacífico y Ronda de Atocha. Tranvías solo circulan zona Este, dando vuelta Cibeles. Metro circula Tetuán-Cuatro Caminos-Glorieta Bilbao.

La alimentación de la población civil deficientísima. Para los elementos que combaten más cuidado, a base de conservas.

Radio-Madrid está establecida en pueblo cercano a Madrid. Dice que en la última ha cundido la desmoralización a pesar de espionaje constante realizan porteros, con preferencia, pero mujeres no se ocultan de comentar fracasos insostenible situación. A pesar crímenes, encarcelamientos y hambre, son muchas las familias que siguen en Madrid declarando prefieren morir en sus casas a evacuación y fuga.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detenid y denunciad a los traidores.

Comentarios de la prensa roja

Los editoriales de la Prensa roja, de hoy, coinciden en dirigir llamadas angustiosas a la democracia inglesa, pidiéndole que intervenga en los asuntos de España. También atacan con dureza a Italia y Alemania, diciendo que estos países han roto los pactos internacionales al reconocer al Gobierno del general Franco, y prestar ayuda a los nacionales, por lo que ellos a su vez piden ayuda a otras naciones.

“El Socialista”, escribe: “Aunque nadie duda del triunfo de nuestras armas, las potencias democráticas deben pensar que si triunfara el fascismo en España ellas desaparecerían”.

“El Liberal”, quiere excitar la conciencia católica de los buenos

españoles, valiéndose de la visita que han hecho a Valencia la comisión de católicos vascos, que son los separatistas que han hecho declaraciones fantásticas sobre la Religión, para defender sus egoísmos separatistas.

También dan como noticia curiosa de recoger, que han encontrado en varios cadáveres del enemigo monedas de dos pesetas, de níquel, acuñadas por el Gobierno de Burgos, para dar idea de que no tienen los fascistas ningún dinero en circulación.

Es ocioso decir, porque todos lo sabemos, que la información es absolutamente falsa, ya que el Gobierno de Burgos no ha acuñado ninguna moneda.

Para los barcos hostiles que estén en aguas jurisdiccionales

LONDRES.—El Gobierno británico ha recibido un comunicado del Gobierno nacionalista en el que se le advierte que hasta el día 15 de diciembre se llevarán a cabo continuos ataques aéreos, diurnos y nocturnos, a los barcos hostiles que estén en aguas jurisdiccionales en la zona comprendida entre el Cabo de San Antonio (Málaga) y Marbella (Castellón).

También notifica que serán colocadas minas al objeto de bloquear los puertos situados en la zona indicada.

Dona toda su herencia (seiscientos mil pesetas en fincas) al Ejército nacional : : : : : Zaragoza.—La División ha facilitado una nota diciendo que merece por todos conceptos destacarse la patriótica decisión y generosa es

plendidez del brigada de complemento del regimiento de carros de combate núm. 2, don Miguel Sánchez Almando, quien con la mayor modestia se dirigió a su capitán participándole que ponía a disposición del glorioso Ejército español su herencia, importante unas 600.000 pesetas en fincas rústicas, acompañando a tal fin los correspondientes documentos de propiedad.

Como por otra parte el expresado brigada se ha distinguido siempre por su espíritu y su valor en cuantas operaciones de guerra intervenga su unidad, el general de la División se complace en hacer público su compartimiento militar, al mismo tiempo que agradece y pone de relieve tan acendradas pruebas de patriotismo y desprendimiento en favor de nuestro Ejército.

Aún en medio de la mentira, la verdad se abre camino

Conocida es la forma como el Gobierno rojo por medio de la Prensa y de la Radio informa a la opinión que tiene que sufrir. No ha confesado jamás ninguna derrota ni ha reconocido ningún éxito de las fuerzas nacionales, pero ahora quizá por ver Madrid en trance de rendirse parece que se ha decidido a reconocer la superioridad de nuestro Ejército.

Las siguientes líneas del artículo de fondo del diario madrileño «Ahora» en su número del día dos, son muy elocuentes.

Los Generales rebeldes—dice—han podido apuntarse éxitos constantes en su incontentable avance desde Navalalmor. El frente que un día se llamó de Extremadura pasó a ser el del Tajo y más tarde pudo reducirse al sector de las cercanías de Madrid. Día por día con el éxito favorable para sus tropas, las previsiones del Estado Mayor del Ejército enemigo vienen cumpliéndose en la casi totalidad de sus objetivos.

No podemos en rigor mostrar demasiado asombro ante los ininterrumpidos triunfos de los generales rebeldes que oren la conquista de la capital de la República, había de ser el remate natural y tranquilo de un victorioso paseo militar.

Una Patria + Un Estado + Un Caudillo

Solemne funeral en sufragio del alma de don José María Crespo Hernández de Medina

A las diez de la mañana de hoy, previamente anunciado, se celebró ante el Altar Mayor de la iglesia de San Juan de Puerta Nueva un funeral dedicado por el alma del distinguido joven zamorano, médico-cirujano y teniente de complemento del Regimiento de Toledo muerto en Húmera, el pasado día 30 de noviembre, don José María Crespo H. de Medina.

La misa, sufragada por los amigos del finado, fue solemnisísima, ocupando totalmente el templo parroquial numerosísimos fieles entre los que predominaba la juventud de ambos sexos.

Presidían, los familiares del héroe e inteligente joven difunto, el ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, el Presidente de la Diputación y representaciones de las autoridades civiles y militares de la capital.

La Coral Zamora, dirigida por su director, señor Haedo, cantó a tres

voces magníficamente la “Messa da Requiem” compuesta por el insigne maestro don Lorenzo Perosi, y actuando de solistas, los señores Calabuig, Figueroa, Antón y Vic torino.

Al final de la ceremonia religiosa las infinitas personas que asistieron con gran devoción a la misa funeral, desfilaron ante los apenados deudos del finado, reiterándoles su sincera condolencia.

HERALDO DE ZAMORA, sensiblemente emocionado por el fallecimiento del querido amigo, para el que tuvo siempre las distinciones que en justicia a sus méritos le correspondían, renueva su testimonio de pésame íntimo y profundo, a los afligidos padres, doña Pilar y don Dacio; a los hermanos, a los tíos y a toda la familia atribulada, haciendo votos por que los consuelos de la resignación cristiana mitigue en parte el dolor inmenso que les embarga en estos momentos.

El socialista Camorera, dice que Cataluña es una casa de locos, y cada pueblo un infierno

BARCELONA.—La pugna entre las diversas organizaciones obreras es cada vez más franca. Mientras los socialistas desean conseguir el triunfo, y solo luchan por el botín, los anarquistas intentan conseguir el mando único.

En una de las empresas, en las que más terriblemente se han manifestado estas pugnas, es en la compañía de tranvías, entre cuyo personal ha habido en estos últimos años encarnizados encuentros.

A tal punto han llegado las cosas que los obreros de dicha empresa, afiliados a la U. G. T. han decidido en su mayor parte, antes de seguir resistiendo el acoso de los anarquistas, marchar al frente, para morir víctima de las balas nacionales antes de perecer en una esquina de las calles barcelonesas.

Tal es la situación que Camorera, perteneciente al partido socialista unificado, al que representó en las Cortes, dijo hace días en un mitin que todo el país catalán era una casa de locos y cada pueblo un infierno.

El reparto de tierras ha originado también entre los diversos partidos obreros fuertes luchas.

En Valencia la máxima autoridad, por encima de Largo Caballero, la ejerce un sindicalista de treinta años : : : : : BARCELONA.—Aunque tanto en esta ciudad como en la de Valencia y Madrid se quiere dar la sensación de orden y hay un deseo manifiesto de hacerse agradable, a los extranjeros adictos a la causa de los rojos en las tres ciudades reina la anarquía más absoluta que hecha por tierra los simulacros de orden.

La máxima autoridad en Valencia, autoridad superior a la de Largo Caballero la ejerce un anarquista de treinta años, que dice apellidarse Cobos, el cual ha cometido las mayores atrocidades para dar prueba de su poderío.

Los anarquistas no creen ya en la victoria, y solo prolongan la guerra para enriquecerse : : : : : BARCELONA.—El ambiente general que se observa en los medios anarquistas, es que no creen ya en la victoria, sobre las fuerzas nacionales. Si continúan la guerra es con el único propósito de enriquecerse y en el momento que tengan bastante dinero abandonar la lucha para disfrutarlo cómodamente en el extranjero.

La neutralidad francesa.—Una estación de radio al servicio de los rojos : : : : : PARIS.—Hoy se han tenido noticias que informan como se guarda la neutralidad por el gobierno del Frente Popular francés.

En territorio francés, próximo a la carretera que conduce a Cervet y antes de llegar a este pueblo, en un alto desde el cual se domina el mar se ha instalado una estación de radio formada por una antena de siete u ocho metros de altura, y un camión en el interior del cual actúa el oficial encargado de la radio.

En aquel lugar existe un faro móvil de señales. Esta estación tiene por objeto avisar a los barcos que llevan cargamento de armas a Barcelona, si hay o no algún buque de guerra, del gobierno nacionalista español que vigile el litoral.

Como se burlan las leyes en Francia y se protege a los agentes rojos : : : : : PARIS.—Recientemente la policía francesa hizo un registro en el hotel Elise, situado en el número 12 de la calle Sonset, en el cuarto ocupado por cuatro españoles.

Como se encontrase a estos varios revólveres, fueron detenidos

por los agentes de la autoridad, pero avisado el embajador del gobierno rojo, obtuvo del ministro del Interior la libertad inmediata de esos individuos y consiguió también que en el Ministerio del Interior, se diese la orden de que no se hablara de este asunto.

Las filtraciones de la quinta columna : : : : : MADRID.—Una prueba del desmoronamiento que existe en la capital, y del terror que produce a los rojos las filtraciones de la que han dado en llamar la quinta columna, es que cada día ordena la adopción de nuevos salvoconductos y carnets para las milicias.

Siguen desapareciendo de Madrid automóviles y camiones de las mismas puertas de los cuarteles y centros directivos. Indudablemente, los que toman estos vehículos, será para ejercer su derecho a la evacuación.

Aumenta la evacuación : : : : : La evacuación de la capital roja en el día de ayer, aumentó de una manera considerable, debido sin duda a la constante presión de nuestras fuerzas y aviación.

Siguen los rojos dando falsas noticias radiadas, sobre victorias y ocupaciones de pueblos en el frente del Norte para atraer su atención y distraer a los milicianos del desastre que se cierne sobre Madrid.

Otra noticia que da idea de que considera perdida la capital roja, es que el Gobierno proyecta constituir en Valencia una Ciudad Universitaria para sus fines culturales.

Peticiones de material de guerra : : : : : En todas las emisiones de sus radios hacen en primer término angustiosos llamamientos a la opinión inglesa para que les ayude con armas y con hombres, valiéndose para ello de la que llama comisión parlamentaria inglesa, que se encuentra en Madrid, y llamando a la masa inglesa y proletaria de todos los países. Por llamar, llaman hasta a los moros árabes de las colonias de varios países.

Igualmente continúan los llamamientos a las milicias. La C. N. T. de Chamartín, requería con toda urgencia a sus afiliados para que se presentaran el centro sindical ayer a las cinco de la tarde.

Todos los permisos de descanso o convalencia concedidos a las milicias están en suspenso, y los que los disfrutaban son conminados a efectuar su inmediata presentación.

Quedan en suspenso los salvoconductos para salir de Madrid

Las últimas noticias recogidas de Madrid, dicen que el Gobierno ha acordado dejar en suspenso los salvoconductos, que eran necesarios para evacuar la capital.

Lo que dice la Prensa extranjera : : : : : Toda la Prensa extranjera, centra su atención en el problema que tiene planteado el comité de no intervención en los asuntos de España, como consecuencia de la nota enviada por el Gobierno de Valencia.

Existen numerosas pruebas de la patente intervención de Rusia. La próxima reunión del comité, será muy difícil, siéndolo mucho más la de la Sociedad de Naciones.

“FLECHAS”

Se ordena a todos los “flechas” acudir mañana a las diez, al cuartel viejo, para formar inmediatamente, con el fin de salir para el campo de instrucción, para cuyo acto se tocará escuadra, a la hora antes indicada.

El jefe flechas.

